

BAB VII

PENUTUP

Berdasarkan penjelasan dari pemaparan pada bab-bab sebelumnya, yang dimulai dari pendahuluan, kerangka teori, metode penelitian, temuan data dan analisis data serta uji hipotesis, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan pada penelitian ini yaitu sebagai berikut :

7.1 Kesimpulan

Meningkatnya partisipasi politik yang dapat dilihat melalui meningkatnya partisipasi pemilih dalam Pemilihan Umum Legislatif Tahun 2019 di Kota Pekanbaru merupakan analisis yang menunjukkan bahwa kesadaran politik menjadi faktor yang mempengaruhi hal tersebut. Dalam penelitian ini terdapat hubungan antara kesadaran politik dengan meningkatnya partisipasi pemilih yang terlihat dari perolehan partisipasi yang cukup tinggi sebesar 93,97% pada pemilu legislatif yang menjadi tingkat partisipasi tertinggi dalam sejarah pemilu di Kota Pekanbaru.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pada variabel kesadaran politik adanya hubungan yang signifikan antara variabel kesadaran politik dengan tingkat partisipasi masyarakat Kota Pekanbaru pada pemilihan umum legislatif tahun 2019. Hal ini terlihat dari uji hipotesis penelitian dengan menggunakan korelasi *Kendall Tau* dimana diperoleh harga koefisien korelasi sebesar 0,661 dengan nilai Sig. (2-tailed) sebesar 0,000, dengan demikian dapat diambil keputusan bahwasannya Hipotesis Nol (H_0) ditolak dan Hipotesis alternatif (H_a) diterima. Dapat dilihat bahwasannya nilai koefisien korelasi sebesar 0.661, yang artinya hubungan yang terjadi kearah positif antara kesadaran politik dengan partisipasi politik yang

memperlihatkan bahwasanya semakin baik kesadaran politik seseorang akan semakin tinggi tingkat partisipasinya dalam pemilu dengan keeratn hubungan yang dimiliki sangat kuat dalam mempengaruhi tingkat partisipasi politik.

Sehingga temuan dalam penelitian pada kasus Kota Pekanbaru ini selaras dengan argumen dan teori dari apa yang disampaikan oleh Jeffry M. Paige yang mengatakan bahwa kesadaran politik adalah suatu keadaan dimana seseorang sadar, mengerti dan tau akan hak dan kewajibannya sebagai warga negara, dimana kesadaran politik itu dipengaruhi oleh beberapa faktor yaitu pengetahuan, pemahaman, sikap dan perilaku (tindakan). Ini dapat dilihat dari tingginya kesadaran politik di Kota Pekanbaru mengartikan bahwasannya masyarakat Kota Pekanbaru menggunakan hak dan kewajiban sebagai warga negara sehingga menghasilkan partisipasi yang cukup baik dalam Pemilihan Umum Legislatif di Kota Pekanbaru pada Tahun 2019.

7.2 Saran

Berdasarkan pemaparan di atas, maka saran yang sekiranya bisa memberikan masukan kedepannya adalah :

1. Perlu diadakan penelitian lebih lanjut mengenai hubungan kesadaran politik terhadap meningkatnya partisipasi politik, tetapi tidak hanya pada Pemilihan Umum Legislatif Kota Pekanbaru Tahun 2019, tetapi juga di Kota/Kabupaten lainnya sehingga nantinya diharapkan juga dapat meningkatkan tingkat partisipasi pemilih di daerah lainnya.
2. Perlu diadakan peneltian lebih lanjut dengan menggunakan variabel lainnya agar bisa menjawab dan menjelaskan secara komprehensif faktor apa saja yang

mempengaruhi partisipasi politik masyarakat Kota Pekanbaru pada Pemilihan Umum Legislatif tahun 2019

3. Penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi bagi pemerintah dalam upaya bagaimana mempertahankan tingkat partisipasi politik masyarakat Kota Pekanbaru dalam setiap penyelenggaraan pemilu dimasa yang akan datang.

